HOMMAGE A ERIC EYDOUX, ANCIEN MAIRE ADJOINT DE CAEN

Je viens d'apprendre, avec émotion, le décès d'Eric Eydoux, maire adjoint en charge de la Culture de Brigitte Le Brethon de 2001 à 2008. Il est de ces élus qui ont marqué notre ville et dont l'héritage est toujours présent aujourd'hui. Nous lui devons notamment *Epoque*, notre Salon du livre dont la 11e édition se tiendra cette année. Il en assura le commissariat durant son mandat.

Eric Eydoux était aussi et surtout, un spécialiste des langues, littératures et civilisations nordiques, une figure universitaire caennaise de renom et un acteur majeur de la coopération franco-nordique sur notre territoire. Né en 1940, d'un père français, l'écrivain Henri-Paul Eydoux, et d'une mère norvégienne, la journaliste Elisabeth Nissen, titulaire d'un doctorat d'études scandinaves, il enseigna en Norvège de 1966 à 1969, puis y exerça aussi les fonctions de conseiller culturel auprès de l'Ambassade de France puis de directeur du Centre culturel français d'Oslo, avant d'intégrer l'Institut d'études scandinaves de l'Université de Caen. En 1992, il fut à l'origine, aux côtés de Lena Christensen, du festival *Les Boréales de Normandie*, devenu aujourd'hui *Les Boréales*.

Il s'est également investi dans le domaine de l'édition : il est le fondateur de la collection Nordique des Presses universitaires de Caen et des éditions Le Bois Debout ; il a par ailleurs, au travers de collaborations avec les éditions Gaïa, Les Belles Lettres ou Flammarion, contribué à faire connaître en France de nombreux auteurs nordiques.

Son rôle de « passeur boréal » lui a valu en 1995 l'attribution du prix Akademika de l'Université d'Oslo, qui récompense une personnalité ayant contribué au rayonnement de la culture norvégienne à l'étranger.

Enfin, Eric Eydoux accordait une place particulièrement importante à la transmission de son travail auprès du grand public. A trois reprises, il a fait don à Caen la mer de ses ouvrages, archives et documents divers portant sur le monde nordique, permettant la création d'un fonds spécifique à la bibliothèque Alexis de Tocqueville.

Au nom de mon équipe et du conseil municipal, j'adresse mes plus sincères condoléances à sa famille et à ses amis.

Aristide Olivier Maire de Caen

